

Fecha: 11-01-2026

Fuente: Duplos

Título: Finanzas 2026: claves para alcanzar tus metas económicas y evitar errores comunes en la planificación personal

Link: <https://duplos.cl/actualidad/gonzalo-escobar-unab-finanzas-proyeccion-80/244972/2026/01/11/?amp=1>

Visitas: 8.232

VPE: 46.896

Favorabilidad: No Definida

Claves para una planificación financiera efectiva en 2026. Aprende a proyectar ingresos y gastos para alcanzar tus metas económicas sin errores. Con el inicio de 2026, un significativo número de chilenos planea realizar inversiones en bienes como automóviles y viviendas, según una encuesta de Cadem. La encuesta revela que el 25% de los encuestados tiene la intención de adquirir un auto, mientras que un 21% planea comprar una vivienda. Además, un 52% de los chilenos espera realizar algún viaje durante el año. Ante este panorama, el académico de la Facultad de Economía y Negocios de la Universidad Andrés Bello (UNAB), Gonzalo Escobar, ofrece recomendaciones para gestionar las finanzas personales y alcanzar estos objetivos. Escobar sugiere que, para mantener un control adecuado de las finanzas, es fundamental realizar una proyección de los ingresos y gastos esperados para el año. "Las familias deben tener claro cuáles son sus gastos permanentes, que incluyen vivienda, alimentación y transporte, ya que ahí es donde se debe centrar el control de los egresos", explica el economista. Uno de los errores más comunes que observa Escobar en la gestión financiera es la confusión entre ingresos permanentes y transitorios. "Es importante distinguir entre ambos, ya que los ingresos permanentes son aquellos que se reciben mensualmente, como el sueldo, mientras que los ingresos transitorios son esporádicos, como devoluciones de impuestos o ventas de bienes", aclara. El académico también destaca la importancia de priorizar los gastos, diferenciando entre necesidades y deseos. "Es crucial identificar los gastos relacionados con necesidades básicas, como vivienda y alimentación, y separarlos de aquellos que son deseos, que están más relacionados con el ocio", señala. En cuanto al ahorro, Escobar recomienda que las familias destinen al menos un 10% de sus ingresos mensuales a esta práctica, especialmente en un contexto económico incierto. "El ahorro debe ser un hábito mensual", enfatiza.

Las opciones de ahorro pueden variar en función del nivel de riesgo que cada persona esté dispuesta a asumir, desde cuentas de ahorro y depósitos a plazo, que son menos riesgosos, hasta fondos mutuos y acciones en la Bolsa, que implican un mayor riesgo. El uso de herramientas digitales también se ha vuelto esencial en la gestión financiera. Escobar menciona que existen diversas aplicaciones y plataformas que facilitan el control de cuentas y proyecciones de ingresos y gastos. Sin embargo, también sugiere el uso de Excel como una opción accesible para llevar un registro mensual de las finanzas personales, destacando su simplicidad para crear hojas de cálculo que ayuden en el monitoreo de ingresos y gastos.

Actualizado

Finanzas 2026: claves para alcanzar tus metas económicas y evitar errores comunes en la planificación personal

Claves para una planificación financiera efectiva en 2026. Aprende a proyectar ingresos y gastos para alcanzar tus metas económicas sin errores.

TIERRAQUÍA EXPANDEA · 03 Febrero 2026

Actualizado: 11:00 03/02/2026



Cadem se prepara para 2026: proyección de inversiones y consumo para el año.

Con el inicio de 2026, un significativo número de chilenos planea realizar inversiones en bienes, como automóviles y viviendas, según una encuesta de Cadem.

La encuesta revela que el 25% de los encuestados tiene la intención de adquirir un auto, mientras que un 21% planea comprar una vivienda. Además, un 52% de los chilenos espera realizar algún viaje durante el año. Ante este panorama, el académico de la Facultad de Economía y Negocios de la Universidad Andrés Bello (UNAB), Gonzalo Escobar, ofrece recomendaciones para gestionar las finanzas personales y alcanzar estos objetivos.

Escobar sugiere que, para mantener un control adecuado de las finanzas, es fundamental realizar una proyección de los ingresos y gastos esperados para el año. "Las familias deben tener claro cuáles son sus gastos permanentes, que incluyen vivienda, alimentación y transporte, ya que ahí es donde se debe centrar el control de los egresos", explica el economista.

Uno de los errores más comunes que observa Escobar en la gestión financiera es la confusión entre ingresos permanentes y transitorios. "Es importante distinguir entre ambos, ya que los ingresos permanentes son aquellos que se reciben mensualmente, como el sueldo, mientras que los ingresos transitorios son esporádicos, como devoluciones de impuestos o ventas de bienes", aclara.